

# ERGEBNISNIEDERSCHRIFT NR. 3/2019

## Öffentliche Sitzung des Stadtseniorenbeirats der Stadt Lahr/Schwarzwald am Mittwoch, 03.07.19, im Bürgerzentrum Treffpunkt Stadtmühle, Bei der Stadtmühle 2, 77933 Lahr

**Dauer der Sitzung:** 17:30 Uhr bis 18:30 Uhr

### Teilnehmende:

Sitzungsleitung: Erster Bürgermeister Schöneboom

CDU: Stadtrat Burger

Freie Wähler: Stadtrat Wagenmann

Bündnis 90/Die Grünen: Stadtrat Vollmer

FDP: Stadtrat Uffelmann

Sachkundige Einwohner:

Frau	Arand
Frau	Biedermann
Frau	Ducksch
Frau	Ertl
Frau	Hertenstein
Herr	Jäckle
Frau	Kaiser-Munz
Frau	Klauß
Herr	Lebfromm
Frau	Nebel
Herr	Spitzmüller

entschuldigt fehlen:

Stadträtin	Dreyer
Herr	Dreyer
Herr	Held
Frau	Weismann vertreten durch
Frau	Hertenstein
Frau	Wichmann

Protokollführung: Herr Fischer

Diese Sitzung ist nach § 34 GemO ordnungsgemäß einberufen und geleitet. Sie wird vom Vorsitzenden eröffnet mit der Feststellung, dass der Stadtseniorenbeirat beschlussfähig und die Tagesordnung ortsüblich bekannt gemacht ist.

---

## ÖFFENTLICHE SITZUNG

---

### I. BERICHTE

#### 1.1 Bericht aus dem Gemeinderat

Der Erste Bürgermeister Guido Schöneboom begrüßt die Anwesenden zur letzten Sitzung in dieser Besetzung und dankt allen Mitgliedern für die engagiert und konstruktive Mitarbeit. Dank des großen Engagements konnten einige Projekte realisiert, bzw. auf den Weg gebracht werden, wie z. B. das Repair-Café und das Projekt „Spielplatzpaten“.

Er berichtet von der Gemeinderatssitzung am 3. Juni. Themen waren:

- Ehrung von Stadtrat Roland Wagenmann für 40-jähriges kommunalpolitisches Engagement
- Stadtgulden Lahr: Es liegen bis jetzt 110 Vorschläge vor, der Tag der Entscheidung ist am 12.10.
- Unterstützung von Betreuungsangeboten von Tagesmüttern
- Feuerwehr
- Satzung Stegmattensee
- Bebauungsplan Geroldsecker Vorstadt

Die letzte Sitzung des Gemeinderates ist am 8. Juli, die konstituierende Sitzung des neu gewählten am 22. Juli.

#### 1.2 Landesseniorentag am 05.06.2019

Ulrike Ertl berichtet vom 34. Landesseniorentag in Heilbronn. Es waren 1.800 Besucher, prominentester Redner war Franz Müntefering, der derzeitige Vorsitzende der BAGSO. Am Nachmittag stand der Besuch der BUGA auf dem Programm. Die Fahrt war vom Kreissenorenrat Ortenau organisiert, aus Lahr waren 14 Teilnehmende dabei.

#### 1.3 Besuch in Radolfzell am 27.06.2019

Dorothee Hertenstein berichtet: Es waren 10 Personen der Einladung der Stadt Radolfzell und dem Seniorenrat Radolfzell gefolgt. Am Vormittag fand im historischen Ratssaal ein Austausch der Seniorenräte statt. Ein Thema unter mehreren war der Öffentliche Nahverkehr, der in beiden Städten als zu teuer angesehen wird. Danach gab es eine Stadtführung mit Besuch des Stadtmuseums, anschließend Mittagessen und nachmittags eine Schifffahrt auf dem Bodensee.

Nach Meinung von Klaus Lebfromm sollte das Thema Öffentlicher Nahverkehr vom Seniorenbeirat aufgegriffen werden.

#### 1.4 Kreissenorenrat Ortenau e.V.

Regina Ducksch berichtet von der außerordentlichen Mitgliederversammlung am 23. Mai. Diese war notwendig, da eine Satzungsänderung vorgenommen werden musste, um den Verein eintragen zu lassen. Bei der anschließenden Vorstandssitzung wurde die Stadt Mahlberg als Mitglied aufgenommen und der Fragenkatalog an die Kreistagsfraktionen besprochen, der im Vorfeld der Kommunalwahlen verschickt wurde. Ulrike Ertl ist neue Kassiererin des Vereins.

#### 1.5 Seniorenkino

Hanne Kaiser- Munz lässt die Helferliste rumgehen, in die sich die Mitglieder eintragen können. Die neue Reihe läuft ab Juli bis Dezember.

#### 1.6 Fahrsicherheitstrainings

Nach Aussage von Ulrike Ertl fanden zwei PKW-Fahrsicherheitstrainings im April und Mai mit jeweils 8 Teilnehmenden statt. Das dritte, welches im Juni geplant war, musste mangels Anmeldungen wieder abgesagt werden.

Edwin Fischer berichtet vom ersten E-Bike-Sicherheitstraining, welches am 28. Mai auf Initiative von Dorothee Fleck auf dem Verkehrsübungsplatz stattgefunden hat. Es haben 7 Personen teilgenommen, die Rückmeldungen waren sehr positiv, so dass dieses Training im nächsten Jahr wieder angeboten werden soll.

#### 1.7 Seniorenfrühstück

Das diesjährige Seniorenfrühstück findet am 27. Juli in der Stadtmühle statt. Die Sponsoren, welche angefragt wurden (Edeka Kohler, Café Burger, die Bäckereien Makko und Kappus), haben alle ihre Unterstützung zugesagt. Bei den Tischgesprächen im Anschluss an das Frühstück geht es um die Frage: „Welche Erwartungen haben Sie als älterer Mensch an den neuen Gemeinderat?“

#### 1.8 Projekt Spielplatzpaten

Hanne Kaiser- Munz berichtet von dem von ihr initiierten Projekt „Spielplatzpaten“. Dieses wurde bei der heutigen Spielplatzeröffnung des Kleinfeldpark-Spielplatzes erstmalig der Öffentlichkeit vorgestellt. Die Resonanz darauf war gut und ermutigend. Es wurde ein Handzettel entworfen, der über das Kinder- und Jugendbüro auf Spielplätzen verteilt werden könnte.

#### 1.9 Lahr erzählt

Hermann Burger und Hildegart Nebel berichten von der Vorbereitungssitzung am 24. Juni. Für den Herbst sind wieder drei Erzählabende geplant: 8. Oktober, 11. November, 5. Dezember.

#### 1.10 Jubiläum: 20 Jahre Stadtseniorenbeirat

Die Planungen für den Generationentag am 30. Oktober, in dessen Rahmen das Jubiläum gefeiert werden soll, schreiten voran. (Siehe beigefügtes Protokoll)

## II. VERSCHIEDENES

### 2.1 Anfragen

Ulrike Ertl erinnert an die immer noch fehlende Beschattung im Terrassenbad, nachdem dort im Vorjahr einige Bäume gefällt wurden. Der Erste Bürgermeister Guido Schöneboom sagt zu, dass an der betreffenden Stelle ein Sonnensegel montiert werden soll.

### 2.2 Veranstaltungshinweise

Edwin Fischer verweist auf das Jubiläums-Sommerfest bei der Stadtmühle am 5. Juli, sowie auf die ausliegenden Flyer und das Monatsprogramm des Mehrgenerationenhauses.

### 2.3 Planung der nächsten Sitzung des Seniorenbeirats am 02.10.2019

Geplant ist, die Sitzung in den Räumen des Deutschen Roten Kreuzes durchzuführen.

## III. OFFENLEGUNGSVERFAHREN

### **Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirats vom 27.03.2019**

Es bestehen keine Einwände; das Protokoll wird genehmigt.

Es wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Stadtseniorenbeirats während der gesamten Dauer der heutigen Sitzung gewährleistet war.

Lahr/Schwarzwald, 03.07.2019

---

Vorsitzender

---

Protokollführung